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mproductivos. El Congreso del Estado clausuró ayer el 
primer periodo ordinario de sesiones del primer año legis-
lativo, que pasará a la historia como uno de los más 
improductivos y polémicos de los que se tenga memoria, 

debido a que el grupo mayoritario —conformado por Morena, 
Partido del Trabajo y Encuentro Social— privilegió más los 
asuntos polémicos que los temas que son sustanciales para el 
desarrollo del estado. En los cuatro meses de trabajo legislati-
vo aprobaron expedir las leyes de Remuneraciones de los 
Servidores Públicos y la de Austeridad, que todavía no están 
vigentes porque no han sido publicadas en el Periódico 
Oficial; y la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos fue 
aprobada luego del veto del gobernador Quirino Ordaz. Los 
mismos legisladores han reconocido la improductividad y el 
aumento de la parálisis legislativa, y todo por la inexperien-
cia, la falta de preparación y de buenos asesores de la mayo-
ría de los legisladores morenistas, que si no cambian su men-
talidad, esta legislatura no avanzará. 
 
En prueba. Por momentos se las vio negras, pero por fin Jaime 
Montes Salas, delegado de Programas Integrales del Gobierno 
federal, salió avante en la reunión con productores del valle de 
El Carrizo que amenazaban con tomar la carretera México 15 o 
la caseta de cobro situada en San Miguel Zapotitlán. Ahí, el lla-
mado superdelegado reiteró el compromiso del Gobierno fede-
ral de darle solución al problema que vive el campo mexicano. 
Incluso, los productores tuvieron que votar si le daban plazo al 
gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Baltazar 
Hernández le dijo a Montes que por acuerdo sí le dan un voto 
de confianza, siempre y cuando se acabe la demagogia y la 
simulación. Es decir, el plazo es de ocho días, no más, para 
tener un avance de la red de operación y de cómo se va a tratar 
la agricultura comercial. Así nomás. 
 
A lo grande. Por proyectos ambiciosos no paran en Mazatlán, y 
si no, pregúntenle al alcalde morenista Luis Guillermo Benítez 
Torres, quien cada mes se plantea uno nuevo. En reciente reu-
nión con alcaldes del sur de Sinaloa, en el que se trataron 
temas sobre la próxima visita —regresa en este mes— del presi-
dente de la República, Andrés Manuel López Obrador, propuso 
hacer un bloque común de gestión para sacar adelante, entre 
otros temas, una línea de tren que uniría a Mazatlán con 
Durango. También habló de conseguir la denominación de ori-
gen para el mezcal que se produce en el sur de Sinaloa. A ello 
se le suma que en días anteriores anunció el plan para bajar las 
tarifas aéreas a Mazatlán, y meses atrás la propuesta de cam-
biar el puerto hacia la Isla de la Piedra. Con tanto proyecto, ya 
hay quien lo cuestiona que para cuándo iniciará las obras muni-
cipales que, esas sí, le compete realizar como alcalde de 
Mazatlán. 
 
Incertidumbre. A pocos meses de que inicien las trillas de maíz, 
priva entre los productores agrícolas del estado la incertidum-
bre respecto a la comercialización de dicho grano. Esto porque 
el Gobierno federal ha destacado la aplicación de políticas que 
favorecen en gran medida a los productores de autoconsumo; 
sin embargo, aún no está claro el panorama sobre cómo funcio-
nará en este año la comercialización. Pareciera que las cosas se 
acumulan, porque, encima de todo, la producción que se esti-
ma para este ciclo es mucho mayor a la del año pasado. Urge 
que definan, pues, de otro modo, el sector quedaría desprotegi-
do y, como siempre, los más beneficiados ante la incertidum-
bre serían los compradores. Se ha hablado ya de un acerca-
miento con el secretario federal de Agricultura para tratar este 
tema. Ojalá que el encuentro sea de mucho provecho. 
 
Apoyo para bibliotecas. Recientemente se anunció la asigna-
ción de un recurso por 15 millones de pesos a nivel estatal para 
rehabilitación de bibliotecas, lo que contempla también las del 
municipio de Salvador Alvarado, según dijo la directora del 
Instituto Municipal de Cultura, Oralia Castro, las cuales se ubi-
can en la cabecera, así como en las comunidades de El Salitre, 
Tamazula II y Caitime. El detalle es que el recurso, aunque está 
etiquetado y por llegar, se presume pueda ser poco para tanto, 
eso sin consultar aún cuánto le corresponde, por ejemplo, a 
Salvador Alvarado, así como las condiciones en que las bibliote-
cas se encuentran.
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> Juicio 
En otoño del año 
2000, la PGR concluyó 
las investigaciones 
sobre el homicidio de 
Luis Donaldo Colosio 
Murrieta.
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> Petición 
En mayo del 2013, los 
padres de Mario Aburto 
Martínez solicitaron al 
gobierno de Enrique 
Peña Nieto que reabra 
la investigación.
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que pertenecía a un grupo político.  

¿¿Es posible esta llamada o es parte de 
una de las irregularidades que ha habido 
en el proceso? 
Es difícil saberlo. Solo podemos decir que 
esta versión sale del propio Mario 
Aburto. De hecho, hay un video donde 
sostiene que le llamó Carlos Salinas de 
Gortari. Es decir, en al menos tres ocasio-
nes se menciona al entonces presidente. 
Ahorita es difícil saber si las autoridades 
descartaron o siguieron esas líneas de 
investigación porque el único sentencia-
do es Mario Aburto Martínez.  

¿Cuál es la importancia de este expe-
diente para el pueblo de México? 
Ahora los mexicanos tendrán acceso a 
documentos que de entrada no debieron 
estar resguardados durante 25 años, pero 
además vamos a poder ver los documen-
tos, con la posibilidad de que expertos en 
criminalística y psicología hagan un aná-
lisis profundo y no solamente se basarían 
en un resumen que nos dio la autoridad, 
y que la gente, sobre todo especialista en 
el tema, podrá hacer una evaluación con 
base a documentación directa, esto es 
muy importante. La gente ya podrá sacar 
también sus propias conclusiones. 

¿Estos elementos vienen a complementar 
o a contradecir las versiones oficiales?  
No te sabría decir porque no 
conozco con exactitud la averi-
guación previa y no sé si 
estos señalamientos se 
consignaron o no, 
solo te puedo 
decir que 
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